

## AUSTRIAN WORLD SUMMIT 2023: Klimaschutz und Sicherheit

**Arnold Schwarzenegger kommt am 16.Mai 2023 wieder in die Wiener Hofburg, um auf seinem Klimagipfel, dem AUSTRIAN WORLD SUMMIT, mit internationalen Gästen über eine saubere und friedliche Zukunft zu diskutieren.**

Das Motto der diesjährigen Klimakonferenz lautet 'We have the Power'. Monika Langthaler, Direktorin der Schwarzenegger Climate Initiative und Organisatorin des AUSTRIAN WORLD SUMMIT erklärt: „Trotz den zahlreichen Herausforderungen mit denen wir momentan konfrontiert sind, ist es uns wichtig optimistisch zu bleiben, mit positivem Beispiel voran zu gehen und den Menschen die Angst vor Veränderungen zu nehmen.“ Thematisch wird es in diesem Jahr zunächst um den Zusammenhang zwischen Klimaschutz und Sicherheit gehen. Dazu wird Wladimir Klitschko live aus Kiew zugeschaltet, um mit Arnold Schwarzenegger, Tom Middendorp, „Klimageneral“ und ehemaliger Befehlshaber der Niederländischen Streitkräfte und Pekka Haavisto, Verteidigungsminister aus Finnland zu sprechen.

Neben Gastgeber Schwarzenegger und Bundespräsident Alexander Van der Bellen werden unter anderem Bundesministerin Leonore Gewessler, und ihre Amtskollegin aus Pakistan, Sherry Rehman (Live-Schaltung), erwartet. UN Generalsekretär Antonio Guterres und US- Verkehrsminister Pete Buttigieg werden sich via Videobotschaft zu Wort melden. „Wir sollten endlich aufhören, nur darüber zu reden, was wir zu verlieren haben. Vielmehr sollten wir noch mehr mit den Menschen darüber sprechen, welche Lösungen es schon gibt und was sie tun können. Das werden wir beim diesjährigen AUSTRIAN WORLD SUMMIT wieder tun. Jeder Einzelne von uns hat mehr Macht und Kraft, als wir ahnen, und gemeinsam können wir die Umweltverschmutzung beenden und jetzt eine saubere Zukunft für die nächste Generation aufbauen“, so Gastgeber Arnold Schwarzenegger.

### **Fokus auf Vernetzung**

Vertreter aus der Wirtschaft wie Jan Jenisch von Holcim, Thomas Becker von der BMW Group oder Klemens Hallmann werden auf der Bühne ihre Klima-Lösungen in einer sich ändernden Wirtschaftswelt präsentieren. Der Nachmittag widmet sich noch intensiver als in den Jahren zuvor dem Netzwerken und dem Zusammenbringen von jungen und innovativen Ideen mit etablierten, starken internationalen Unternehmen.

„Wir haben vor allem letztes Jahr bemerkt, wie sehr es die Menschen motiviert, sich wieder persönlich miteinander auszutauschen sowie konkrete erfolgreiche Projekte und Kooperationen kennen zu lernen. Deshalb werden wir genau in diese Richtung verstärkt arbeiten. Und dabei möchte ich statt „Wir sollten, wir müssten, es sollte jemand“ ganz viele Sätze mit „Wir haben bereits, wir tun, kennst du schon...“ hören. Ich freue mich darauf, wieder viele Klimahelden bei uns zu haben,“ erklärt Monika Langthaler, Direktorin des AWS und der Schwarzenegger Climate Initiative.

**Hintergrundinformationen:**

Arnold Schwarzenegger kämpft seit über 20 Jahren gegen Umweltverschmutzung. Die „Schwarzenegger-Climate-Initiative“ will das Bewusstsein für die Klimakrise schärfen, konkrete Lösungen aus aller Welt vorstellen und die Menschen zum Handeln bewegen. Die Initiative zeigt der breiten Öffentlichkeit, dass es noch Hoffnung gibt und dass jeder und jede Einzelne, jedes Unternehmen, jedes Land und jede Region einen Beitrag leisten und Teil der Lösung sein kann. Die jährliche Klimakonferenz, der AUSTRIAN WORLD SUMMIT, ist das Herzstück der Schwarzenegger Klimainitiative und hat sich seit 2017 zu einer der wichtigsten Klimakonferenzen der Welt entwickelt. Der Gipfel, der 2023 zum siebten Mal stattfinden wird, bietet eine Plattform, um konkrete Lösungen und Maßnahmen zu präsentieren und Menschen zu vernetzen.

Rückfragehinweis:

Natascha Unger

The Schwarzenegger Climate Initiative

+43/664/8267897

[natascha@schwarzeneggerclimate.com](mailto:natascha@schwarzeneggerclimate.com)

[www.austrianworldsummit.com](http://www.austrianworldsummit.com)

[www.schwarzeneggerclimateinitiative.com](http://www.schwarzeneggerclimateinitiative.com)